

Évangile de Jésus-Christ selon Saint Luc (17, 5-10) C

Dimanche 3 octobre 2010 - 27^{ème} dimanche du temps ordinaire

PUISSANCE DE LA FOI

Les disciples dirent au Seigneur : « Augmente en nous la foi ! »

Le Seigneur répondit : « La foi, si vous en aviez gros comme une graine de moutarde, vous diriez au grand arbre que voici : 'Déracine-toi et va te planter dans la mer', et il vous obéirait".

SIMPLES SERVITEURS DU SEIGNEUR

Lequel d'entre vous quand son serviteur vient de labourer ou de garder les bêtes, lui dira à son retour des champs : 'Viens vite à table' ?

Ne lui dira-t-il pas plutôt : 'Prépare-moi à dîner, mets-toi en tenue pour me servir, le temps que je mange et que je boive. Ensuite tu pourras manger et boire à ton tour.'

Sera-t-il reconnaissant envers ce serviteur d'avoir exécuté ses ordres ? De même vous aussi, quand vous aurez fait tout ce que Dieu vous a commandé, dites-vous : 'Nous sommes des serviteurs quelconques : nous n'avons fait que notre devoir'.



VISAGE DE DIEU : Paradoxe de la foi

Face au visage de Dieu, l'impatience d'un croyant : "Combien de temps, Seigneur, vais-je t'appeler au secours ?". C'est la confrontation de Dieu et d'insoutenables tragédies : Auschwitz, Treblinka, les peuples de la faim, le déconcertant face à face de Dieu et de la misère, de l'injustice quotidienne "Combien de temps ?".

Ô paradoxe de la foi ! Nous croyons que Dieu voit et répond en vérité mais sans précision sur la date "à coup sûr je viendrai".

VISAGE DE L'ÉGLISE : Inutile et indispensable

Un visage et un cœur aux aguets : sans cesse il lui faut éveiller en elle le don qu'elle a reçu "L'esprit de force, d'amour et de raison".

Un visage et un cœur humbles : c'est à chacun de nous de se dire, du haut en bas de l'échelle "un serviteur inutile". Et en même temps, du haut en bas de l'échelle, notre Église doit convaincre chacun qu'il est indispensable à la joie de son Seigneur, indispensable à la joie de ses frères.